



## • LOCAL Y GLOBAL •



JUAN CARLOS GARCÍA-REGALADO

## Impregnados de cultura

**M**IENTRAS Salamanca, los salmantinos, sus instituciones, y en particular su Universidad —donde todo se justifica ahora en la falta de dinero, es decir, la culpa es siempre de “los otros”— son incapaces de hacer nada no ya para dotar, sino para vertebrar “una idea” sobre qué puede ser la base de la celebración del VIII Centenario de la Universidad en el 2018, aparece el Ministerio de Cultura ofreciendo su apoyo a la importante efeméride aunque de una manera un tanto vacua, según leo en LA GACETA del pasado domingo. Dicho apoyo viene del Instituto Nacional de las Artes Escénicas y de la Música, con cuyo director se ofrecía una amplia entrevista en la que el tópic, el origen de todos nuestros

Creo que la Cultura oficial debería “impregnar” de contenidos continentales, y Salamanca, al día de hoy, no tiene ni la más mínima idea de qué hacer con el VIII Centenario

males locales y nacionales, volvía a adueñarse del ambiente para justificar la “tundra” cultural española en general y salmantina en particular. Decía Miguel Ángel Crespo, que así se llama el responsable del INAEM, que “el nivel cultural de Salamanca es muy alto; se nota que la Universidad ha impregnado toda la sociedad, tanto a nivel cultural como pedagógico”. Y yo sin impregnarme... mientras la España nacida en 1983 escribe sin inmutarse “hamabilidad”...

Creo que la Cultura oficial debería “impregnar” de contenidos continentales, y Salamanca, al día de hoy, no tiene ni la más mínima idea de qué hacer con el VIII Centenario. Quiero decir que la Cultura no es meter con calzador tres zarzuelas, cuatro conciertos, dos óperas, siete exposiciones, setenta catálogos, y ochocientas conferencias (miren ustedes, ¡una idea!, una conferencia de altura por cada año de Universidad sobre qué hacer con la enseñanza, con la cultura, con la formación de la sociedad. De nada). Cultura es saber qué queremos, qué nos gusta, qué nos llena, qué nos aporta (espiritual y económicamente), qué necesitamos, qué nos falta, qué nos “decora”... Cultura es algo intangible, no es el vino, el sexo cibernético, el pelotazo, y mucho menos el fútbol. Cultura es el interés de una sociedad por crecer, algo que hoy por hoy España no contempla, asentados como estamos en el borreguismo.